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PROYECTO DE COMUNICACION 

La Camara de Diputados de la Provincia de Santa Fe verfa con agrado que el Poder 
Ejecutivo, a traves de sus organismos correspondientes, informe sobre los cambios 
curriculares que estan afectando las relaciones con docentes y estudiantes en el 
nivel superior del Normal 1 de la ciudad de Rosario, ubicada en el departamento 
hom6nimo. Los principales puntos a responder son los siguientes: 

Si el Ministerio de Educaci6n de la provincia esta al tanto de los cambios 
implementados en el diserio curricular del nivel superior del Normal 1. 

Si existe una raz6n para dejar de lado los contenidos de los Espacios de Definici6n 
lnstitucional que se venfan desarrollando para reemplazarlos por horas de trances, 
anunciados en una reunion plenaria realizada en febrero de 2018. 

Si el Ministerio de Educaci6n alienta o impulsa convenios con instituciones privadas 

en el nivel superior. 

Si las cargas horarias que se destinarfan al dictado del idioma trances no conspiran 
contra las actividades docentes que venfan llevando adelante otras materias y otros 
contenidos. 

Si los cambios de formato y contenidos de los EDI en el nivel superior del Normal 1 
fueron consultados y discutidos con las y los trabajadores como asf tarnblen con el 
Centro de Estudiantes de la instituci6n. 

Si existe alg(m fundamento para que no se constituyan en mas de un 80 por ciento 
de los pedidos, las llamadas mesas especiales solicitadas por los estudiantes del 

nivel superior. 
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Si existe una evaluaci6n del modo de relaci6n entre el personal directive de la 
instituci6n y el Centro de Estudiantes del nivel superior del Normal 1. 

Si existe en el Ministerio de Educaci6n algCm proyecto educative que justifique estos 
cambios en las relaciones laborales y los contenidos de los EDI en el nivel superior 

del Normal 1. 

FUNDAMENTOS 
Senor Presidente: 

Docentes y alumnas y alumnos del nivel superior del Normal 1 tuvieron la gentiliza 
de acercarse a esta banca para expresar su malestar por los cambios operados a 
partir de diciembre de 2017 en los contenidos de los Espacios de Definici6n 
lnstitucionales y las relaciones humanas con los representantes del Centro de 
Estudiantes del mencionado nivel. 

Hasta el ario pasado, los EDI eran tres, dos de los cuales tenfan materias 
humanfsticas y el restante, ffsico qufmico. 
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Es necesario decir que el nivel superior del Normal 1 reune alrededor de 700 
estudiantes y casi un centenar de docentes. 

En febrero de 2018 tiene lugar una reunion plenaria en la que se informa, 
oralmente, el cambio de tematica de los EDI y el objetivo de brindar clases de 
idioma trances, haciendo hincaple en la historica tradicion de la institucion de ser 
escuela de lenguas vivas. 

Hecho que, tanto docentes como estudiantes cuestionan porque el nivel superior 
tiene otras caracterfsticas a la primaria y secundaria. 

Estos cambios afectan las horas interinas pero, mas alla de esto, el proyecto es 
aprobado por la supervision, sostienen las personas que se acercaron a este 
diputado. 

Algunos docentes, imposibilitados de llevar adelante este tipo de contenido 
curricular, recibieron como respuesta la desubicada sugerencia de: "No vengas 
mas". 

Hubo un clima de tension que qenero la renuncia de una profesora de ffsico 
qufmica a lo que se aqreqo el no llamado a reemplazantes. 

Para docentes y alumnos hay una clara incidencia de la Embajada de Francia en 
estos cambios que tenderfan, entienden ellos, a una presunta elitizacion del nivel 
superior con lo que no estan de acuerdo. 

Ademas suponen que las horas correspondientes a estos tres EDI de nueve, seis y 
tres horas, pasarfan a formar parte del nuevo contenido del dictado de trances. 

Por su parte, las alumnas y los alumnos denuncian una situacion de acoso 
permanente de parte de las autoridades y un menosprecio por sus actividades. 
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Agregaron que de las pedidos para constituir las llamadas mesas especiales, en casi 
un noventa par ciento no fueron aprobados, hecho que gener6 una situaci6n de 
angustia en las alumnas y las alumnos del nivel. 

Sienten, las estudiantes, ser vfctimas de un trato que esta muy cercano a la 
denigraci6n y perciben una vulneraci6n de sus derechos. 

Par estas razones les pido a mis pares el acornpafiarniento al presente Proyecto de 
Comunicaci6n. 
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